



HTW Chur

Hochschule für Technik und Wirtschaft
University of Applied Sciences

Spitzensport – die zwei Seiten der Medaille

Montag,
8. Oktober 2018
17:30–19:30 Uhr
Aula, HTW Chur

Sportmanagement
> inside

Sportmanagement

> inside

Spitzensportlerinnen und Spitzensportler stehen im Rampenlicht, werden verehrt und gefeiert, wenn sie Erfolg haben. Wir verfolgen sie auf Social-Media-Kanälen, nehmen an ihrem Training, an ihren Wettkämpfen, aber auch an ihrem Alltag und Privatleben teil. Für uns sind Spitzensportlerinnen und Spitzensportler privilegierte Menschen, die ihre Leidenschaft zum Beruf machen konnten – und erst noch Geld verdienen und ihren Lebensunterhalt damit bestreiten können. Menschen, die permanent Wertschätzung und Anerkennung geniessen und sich im Ruhm sonnen.

Doch wie lebt es sich als Spitzensportlerinnen oder Spitzensportler, als für die Öffentlichkeit gläserner Mensch, ohne wirkliche Privatsphäre? Wie ist es, in Zeiten des Erfolgs Teil der «Wir-haben-gewonnen-Gemeinschaft», in der Niederlage aber die oder der Alleinverantwortliche für den Misserfolg zu sein? Wie gehen Sportlerinnen und Sportler damit um, wenn Erfolge, Preis- und Sponsorengelder ausbleiben, das Leben aber noch immer seinen Preis hat. Und wie lebt es sich mit dem permanenten Druck der Öffentlichkeit, des Trainers, des Verbandes, der Medien – und dem selbst auferlegten?

17:30 Begrüssung und Einführung

Walter Burk, Studienleiter Sportmanagement, HTW Chur

17:35 Spitzensport – vom Umgang mit Belastung und Druck

Dr. phil Hanspeter Gubelmann, eidg. dipl. Turn- und Sportlehrer II,
Trainer Spitzensport Swiss Olympic und Fachpsychologe für Sportpsychologie FSP

17:55 Diskussionsrunde mit Hanspeter Gubelmann sowie weiteren Diskussionsteilnehmenden

Ariella Kaeslin, ehemalige Schweizer Kunstturnerin, Europa-,
Weltmeisterschafts- und Olympiateilnehmerin

Hippolyt Kempf, Chef Langlauf Swiss Ski, ehemaliger Olympiasieger
Nordische Kombination OS 1988 Calgary

Jonas Baumann, Weltcup Langläufer, A-Kader Swiss Ski,
Weltmeisterschafts- und Olympiateilnehmer

Anschliessend Abschluss und Netzwerk-Apéro

Die Teilnahme an der Veranstaltung ist kostenlos.

Weitere Informationen und Anmeldung: htwchur.ch/inside

Die nächste «Sportmanagement inside»-Veranstaltung:

Donnerstag, 14. März 2019, zum Thema «Wird E-Sport olympisch? Die Digitalisierung unserer sportlichen Aktivität.»